

Estimados lectores

Referencia Pedagógica comunica a sus lectores que en este año se realizarán cambios en su política editorial progresivamente. Se prevé comenzar a publicar bajo la modalidad continua, preprint, manteniendo la política de acceso abierto.

Este 2025 abre *Referencia Pedagógica* con una variedad de artículos de temáticas como historia institucional, estudios de posgrado y del adulto mayor, formación de pregrado, estudios medio ambientales, abandono escolar y retención universitaria, emancipación femenina en la educación, formación profesional y docente entre otros.

Aunque hay representación de todas las temáticas, se destaca la publicación de artículos de la sección de historia.

Estos artículos están representados en su mayoría por autores locales de la Universidad Tecnológica de La Habana, José Antonio Echeverría, CUJAE, aunque también contamos con representación de la Universidad de La Habana, Universidad de Pinar del Río, y otros de universidades extranjeras de Perú.

Este número ofrece 15 artículos de contribuciones en colaboración entre 47 autores, entre los que se quiere destacar la coautoría de dos estudiantes.

Esperamos le resulten interesantes y seleccione esta revista para enviar sus contribuciones.

Liuris Rodríguez Castilla
Editora de Referencia Pedagógica